

HEPIA

HEG

HEAD

HEM

HEdS

HETS

Carouge, le 9 septembre 2025

Rentrée académique HES : des effectifs en hausse et des nouveautés

Quelque 6'200 étudiantes et étudiants reprendront lundi 15 septembre 2025 les cours dans l'une des six hautes écoles de la HES-SO Genève (HEPIA, HEG, HEAD, HEM, HEdS et HETS). Des journées de pré-rentrée se sont tenues pour celles et ceux entamant leur première année afin de leur transmettre toutes les informations académiques et extra-académiques nécessaires au bon déroulé de leur cursus. C'était également l'occasion de réaffirmer les valeurs de l'institution, en particulier la tolérance zéro envers les discriminations, les violences et le harcèlement.

Avec environ 6'200 étudiantes et étudiants inscrits dans les filières Bachelor et Master, les effectifs sont en hausse (+4%). A ces chiffres s'ajoutent les quelque 440 (+8%) étudiants en année propédeutique Santé (gérée par la HEdS), ce qui porte les effectifs totaux à plus de 6'600 personnes. Les chiffres définitifs seront arrêtés comme chaque année à mi-octobre.

« Au-delà de cette augmentation réjouissante, je relève que nos Bachelors répondent aux besoins concrets des milieux professionnels, car la formation orientée sur la pratique fait partie intégrante du cursus HES », souligne Daniela Di Mare Appéré, la directrice générale de la HES-SO Genève.

Nouveau Bachelor en Cinéma

Parmi les nouveautés de cette année, on rappellera que la Haute école d'art et de design (HEAD) s'enrichit d'un nouveau Bachelor intégralement dédié au cinéma (alors qu'auparavant il s'agissait d'une orientation du Bachelor en Arts visuels). Ce projet collaboratif emmené par la HEAD et l'ECAL (Ecole cantonale d'art de Lausanne) a été élaboré en concertation avec les milieux professionnels et les alumni. Accessible sur concours, comme toutes les formations de la HEAD, il répond aux besoins concrets du secteur et est appelé à former des professionnel-le-s polyvalents dans les champs de l'écriture, de la réalisation, du son, de l'image, du montage, de la production et de la post-production. Par ailleurs, la HEAD proposera désormais l'orientation Visual Knowledge dans le Master en Design qui porte sur le besoin croissant de transcrire des informations complexes en systèmes graphiques et/ou narratifs, inventifs et pertinents. Cette orientation s'inscrit dans la prolongation du Bachelor en Communication visuelle.

Economie circulaire à la HEG

Dès octobre, la Haute école de gestion disposera d'un nouvel espace au cœur du Campus Battelle : le nexus. Pensé comme un lieu d'innovation pédagogique, ce dernier a été conçu de manière participative pour répondre aux besoins évolutifs des professionnel-le-s de demain. Ce projet s'inscrit dans une démarche durable : les rez-de-chaussée de deux bâtiments ont été entièrement rénovés selon les principes de l'économie circulaire, avec la réutilisation de mobilier et la fabrication de panneaux phono-absorbants à partir de textiles récupérés au sein de la communauté HEG. La nouvelle bibliothèque, intégrée au nexus, s'inspire du modèle danois des « quatre espaces » – activité, rencontre, apprentissage et inspiration – et ambitionne de devenir une référence en Suisse romande par sa conception novatrice. Ouvert également au public, le nexus devient un nouveau lieu de vie, d'échange et de savoir sur le campus.

Davantage d'étudiantes et étudiants en Travail social

La HETS accueille pour cette rentrée 15 étudiant-e-s supplémentaires dans son Bachelor en Travail social. Cette augmentation d'effectifs fait suite à la décision du Comité gouvernemental de la HES-SO – organe stratégique composé des représentant-e-s politiques de chaque canton signataire de la convention intercantonale – d'accroître les quotas de cette filière régulée pour la période 2025-2028, afin de répondre aux premiers signes de pénurie de personnel qualifié qui se font sentir dans le secteur social en Suisse romande.

120 ans de formation dans la santé

Du côté de la Haute école de santé, la rentrée sera marquée par un anniversaire de taille. La HEdS célébrera en effet cet automne 120 ans de formation dans la santé à Genève. A travers un livre, des vidéos, une exposition de photographies et divers événements publics, la haute école mettra en lumière la richesse d'un héritage bâti au cours de ces nombreuses années d'engagement, de transformations et d'innovation. Cet historique sera également l'occasion de donner des clés pour comprendre les enjeux actuels du paysage de la santé à Genève et réfléchir aux défis futurs.

Informations complémentaires :

Daniela Di Mare Appéré, directrice générale de la HES-SO Genève +41 22 558 50 50, daniela.dimareappere@hesge.ch

Aline Yazgi, responsable communication de la HES-SO Genève, +41 22 558 50 74, aline.yazgi@hesge.ch

A propos de la HES-SO Genève

La [HES-SO Genève](#) est un acteur fondamental du tissu économique, social et culturel genevois. Elle se compose de six hautes écoles : la Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture – [HEPIA](#), la Haute école de gestion – [HEG](#), la Haute école d'art et de design – [HEAD](#), la Haute école de musique – [HEM](#), la Haute école de santé – [HEdS](#) et la Haute école de travail social – [HETS](#). Ces dernières offrent des formations tertiaires de niveau universitaire, axées sur la pratique professionnelle et euro-compatibles. Dispensant 28 filières Bachelor et 20 filières Master, elles accueillent quelque 6'000 étudiant-e-s. La HES-SO Genève est membre de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO). Cette dernière, qui regroupe les écoles HES des sept cantons de Suisse occidentale (Genève, Vaud, Valais, Fribourg, Neuchâtel, Jura et Berne), compte plus de 21'000 étudiant-e-s.